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中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍18日在北京會見滙豐集
團主席杜嘉祺一行。夏寶龍對滙豐集團始終看好中國和香港的發展，着眼長遠、面向未來，
積極參與內地和香港經濟建設表示讚賞。他強調，全面準確堅定不移貫徹 「一國兩制」 方
針，是中國長期堅持的基本國策，從來沒有改變也不會改變。中央將一如既往全力支持香港
保持獨特地位和優勢，維護自由開放規範的營商環境，為各個國家各個地區的企業在香港發
展創造更好條件。希望滙豐集團繼續發揮優勢，積極參與中國高質量發展和高水平對外開
放，為香港繁榮發展多作貢獻。

本港金融界、政界人士指出，國家積極推動高質量發展和高水平對外開放，全力支持香
港充分發揮獨特優勢，眾多外資看好中國經濟發展前景，國際著名品牌紛紛進駐香港。事實
上，多項權威國際性指標顯示，香港國際金融中心地位、世界競爭力、人才競爭力等都十分
優秀。像滙豐銀行這樣的跨國銀行集團長期扎根香港經營，用實際行動表示看好香港長遠發
展，都起到很好的示範作用，並有力地反駁了西方社會對香港的無理抹黑。

大公報記者 龔學鳴 李清

政界：營商環境優越 滙豐看好香港發展
夏寶龍會見杜嘉祺 強調保持香港獨特地位和優勢

【大公報訊】記者彭子河報道：國
家積極推動高質量發展和高水平對外開
放，外資紛紛對中國經濟發展前景表示
正面肯定。昨日在北京舉行的金融街論
壇閉幕式上，多家參與年會的外資機構
均提到，中國正在大力發展新質生產
力，深入推進新型工業化，推動經濟轉
型，加上近期一系列政策 「組合拳」 的
效力還在持續釋放，這些都讓外資持續
看好中國市場機遇。

渣打集團行政總裁溫拓思表示，中
國在鄰近國家綠色轉型中作出巨大貢
獻，無論是中國將大量資源用於可再生
能源發電方面，還是在基礎設施方面，
中國在新技術開發和在全球應用方面都
處於領先地位。溫拓思續稱，中國正在
通過 「一帶一路」 和其他倡議輸出其技
術和實踐應用，這些倡議正將標準制定
與資金、與資助結合在一起，並輸出世
界各地。

金融城：期待加強過渡融資合作
世界不少國家受到氣溫上升和海平

面上升的影響，而這些國家需要資金來
支持自己的轉型。因此，中國在開發技

術和出口這些技術方面擔當着重要和領
導角色，並發揮了關鍵作用。

倫敦金融城市長梅睿孟於同一場合
表示，英國於發展綠色金融解決方案上
處於最前沿，倫敦多年來一直與中國在
可持續金融方面合作，包括三年前創建
中國排放交易計劃。而倫敦市與中國綠
色金融委員會合作成立的 「中英綠色金
融工作組」 ，在分享專業知識和相互支
持的同時，幫助推動了兩國的議程。他
指，中英必須繼續共同努力，抓住機
遇，應對未來的挑戰，特別是在過渡融
資方面，倫敦市政府期待進一步加強與
中國的合作。

倫敦出口集團公司總裁傑克．佩里
表示，全世界都在關注今年中國的經濟
表現，因為中國政府採取了很多有力的
措施，比如最近出來的一攬子刺激政
策。他指，最近有很多人，尤其是世界
上最大的投資機構們都在投資中國股市
和中國科技領域。戴德梁行大中華區研
究部主管肖恩．布羅迪預計，後續或有
更多政策推出，將刺激中國經濟明年進
一步活躍和改善，他對中國市場非常看
好。

【大公報訊】香港作為進入內地
市場的重要窗口，一直受到外資青睞。
據投資推廣署資料顯示，單是本月已有
三間外國品牌進駐落戶，包括日式漢堡
排專門店 「肉肉大米」 、新加坡生活娛
樂品牌Tin Box、意大利時尚品牌Pal
Zileri。

冀藉香港開拓內地市場
意大利時尚男裝品牌Pal Zileri日

前在銅鑼灣開設首間門市，並計劃11
月下旬於啟德開設第二間門市。Pal
Zileri表示，香港擁有獨特的地理優
勢，鄰近內地與聯繫世界，是品牌開拓
內地市場及擴大國際客戶群的理想據
點。

新加坡生活娛樂品牌Tin Box集團
早前在港開設首間提供現場音樂表演體
驗的餐廳Simply Live by Tin Box，
Tin Box集團表示，香港是一個國際城

市，並鄰近內地，是集團聯繫區內極具
潛力的音樂精英理想據點。

在港開設首店的 「肉肉大米」 ，
其母公司日本連鎖餐廳經營商 「物語公
司」 表示，現時日式漢堡排在亞洲地區
風潮盛行，集團想藉香港開拓商機，繼
續擴展海外業務。

「物語公司」 表示，香港鄰近內
地，亦是國際城市，有助公司在亞洲地
區提升品牌形象。

政策組合拳增強信心
外資喜迎中國市場機遇

香港內聯外通利營商 外資品牌紛落戶

▲跨國企業用實際行動表示看好香港長遠發展，有力地反駁西方社會對香港的無理抹
黑。

【大公報訊】記者盧靜怡廣州報道：20日，廣州
中醫藥大學（簡稱廣中醫）與香港位元堂共同主辦的粵
港澳中醫藥傳承創新高質量發展國際論壇在香港舉
辦。據了解，廣州中醫藥大學與位元堂共同申請建設
「粵港中醫藥國際合作基地」 ，在人才培養、醫療服
務、科技創新等方面開展合作。會上還進行了廣州中
醫藥大學 「位元堂獎學金」 簽約儀式。位元堂將向廣
州中醫藥大學捐獻100萬港元，用於促進中醫藥教育
事業發展。

位元堂藥業控股有限公司主席鄧清河表示，如

今，在全球範圍內，中醫藥受到愈來愈多的關注和認
可，中醫藥國際化發展迎來前所未有的機會，相信此
次論壇將進一步推動中醫藥的傳承創新和國際化發
展。

廣州中醫藥大學副校長、第二附屬醫院（廣東省
中醫院）院長張忠德表示，在推動粵港兩地中醫藥交
流與合作上，粵港雙方做出了諸多努力，取得了豐碩
成果。他希望借助本次論壇，在粵港澳大灣區中醫藥
高地建設、中醫藥的國際化和現代化以及中西醫融合
療效優勢方面有更深入的探索。

廣州中醫藥大學黨委書記陳文鋒表示，學校為粵
港澳大灣區唯一一所中醫藥大學，不斷密切粵港澳三
地中醫藥領域合作，主動推進高水平教育開放。希望
以此次論壇為契機，緊抓粵港澳大灣區 「一點兩地」
全新定位，進一步加強學校與港澳中醫藥業界交流合
作，培養一流中醫藥人才，使中醫藥惠及更多民眾。

中央政府駐港聯絡辦協調部部長朱文、廣聯部
副主任胡啟明，香港特區行政會議成員、全國政
協常務委員高永文，立法會議員、香港註冊中
醫學會會長陳永光教授等出席了活動。

廣中醫與位元堂申建粵港中醫藥合作基地

香港擁有一流營商環境
立法會議員、民建聯主席陳克勤認

為，夏寶龍會見滙豐一行，既是肯定滙
豐繼續投資香港、發展內地業務，也是
再次向外資明確發出信號，證明中央堅
定不移確保 「一國兩制」 在香港行穩致
遠，中央對於香港國際金融中心、國際
貿易中心地位的支持不會改變。事實
是，香港國際金融中心排名位列全球三
甲，擁有一流的營商環境，一直歡迎外
國資金的投資，也歡迎這些資金通過香
港到內地發掘更廣闊的市場。他相信，
外國投資者都是聰明人，都能理解到中
央對香港的肯定和支持，能看到香港光
明的投資前景。

立法會議員、工聯會理事長黃國指
出，滙豐作為在香港長期扎根的國際性
銀行，具有代表性，夏寶龍主任此次會
見是對滙豐看好香港、中國發展的肯

定。中央一直支持香港發揮 「背靠祖
國、聯通世界」 的獨特優勢，三中全會
釋放了歡迎外資的信號，香港可以發揮
自身獨特優勢和 「超級聯繫人」 的作
用，既助力國家高質量發展，也發展經
濟、改善民生。

歡迎外資金融機構來港
港區全國政協委員、香港金融發展

協會主席魏明德指出，近年愈來愈多的
外資金融機構進入中國市場，內地的銀
行也向國際化發展。中國樂於同全球共
同分享經濟發展的紅利，對外資金融機
構持開放和歡迎態度。香港作為國際金
融中心，可以充分利用自身的開放性和
國際性，繼續發揮 「背靠祖國、聯通世
界」 的獨有優勢，積極融入國家高水準
對外改革開放的大局。他舉例說，香港
可以積極擁抱綠色金融，促進本地金融
業的創新發展，同時為國際投資者提供

更多元化的投資選擇。並且，香港與國
家的綠色發展戰略和目標一致，與國際
社會的綠色發展趨勢和需求亦非常契
合。

港區全國人大代表、立法會金融界
議員陳振英表示，作為國際金融中心，
像滙豐銀行的跨國銀行集團長期在香港
扎根經營，並不斷加大在內地的投入，
從而服務其全球客戶，起到很好的示範
作用，增強其他跨國銀行在港發展業務
的信心。

立法會議員梁熙認為，正如夏寶龍
主任所說，在中央的全力支持下，在港
企業可以獲得最佳的營商環境，可以發
掘更龐大的市場，有利於他們自身的發
展。滙豐銀行作為外資的重要龍頭，北
京之行反映了他們對中國市場以及香港
全面準確、堅定不移貫徹 「一國兩制」
方針的信心，以實際行動有力地反駁了
西方社會對國家和香港的抹黑。

香港推中藥貿易平台 梁振英：助中醫藥高質量發展 【大公報訊】本港今年以
來錄得32宗兒童感染流感後的
重症及死亡個案，較去年同期
增加逾3倍，當中只有兩成半患
者曾接種季節性流感疫苗。多
位醫學界與教育界人士昨日舉
行記者會，呼籲家長安排學童
及早接種疫苗。

香港大學醫學院兒童及青
少年科學系名譽臨床副教授關
日華表示，本港今年一月的第
二個星期起踏入冬季流感季，
活躍度持續28周，到七月下旬
才回落至基線水平，情況不尋
常，相信與新冠疫情期間出現
「免疫負債」 有關。

專家籲盡快打針
他引述衞生署數據稱，今

年流感疫苗接種率創新高，按
年增加兩成，但6個月至6歲兒
童的接種率仍偏低，需進一步
推高比率，以加強群體免疫
力。家長對讓子女接種疫苗仍
有猶豫，他強調疫苗有助保護
不受感染，每個流感季節主要
流行的病毒都有不同，流感病
毒會不斷變化，每年接種疫苗
是預防感染的最佳方法。家長
應盡快帶子女接種疫苗，以減
低患上重症或死亡風險。如家
長對疫苗接種有任何疑問，應
向家庭醫生查詢，並選擇合適
的疫苗接種。

2024/25年度季節性流感疫
苗學校外展計劃已經展開，香
港幼兒教育人員協會會長周慧
珍建議當局為學校提供單張，
增加宣傳教育，並簡化學校參
與外展計劃的程序，盡快更新
配合安排。
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▲梁振英參觀中醫藥廣東省實驗室。

【大公報訊】2024助推湘贛粵港澳中醫藥產業
協同發展聯席會議暨湘贛粵港澳中醫藥全產業鏈協同
發展聯盟（聯盟）會議19日、20日在珠海橫琴舉行。
會議發布《助推湘贛粵港澳中醫藥產業協同創新 珠
海．提質發展方案》，明確八項行動，深化三省兩特
區，即湖南（湘）、江西（贛）、廣東（粵），以及
香港和澳門特別行政區的協同合作，助推區域內中醫
藥產業創新提質、高質量發展。

港打造品牌可發揮優勢
全國政協副主席、湘贛粵港澳中醫藥全產業

鏈協同發展聯盟顧問梁振英在會議發言時指出，
中醫中藥正面對西醫西藥激烈競爭，日本、英、
美等西方國家藥廠大力研發中成藥。中國產的茶
葉、葡萄酒被裝在外國品牌的包裝出售，並賣到
好價錢，這種情況必須避免；我們發明的國藥應
該由我們發揚光大，中醫藥產業賺到錢、有利潤
才可以做到傳承、創新、發展。他認為中成藥具
有很好的潛力，香港在品牌打造方面亦可以發揮
優勢，貢獻力量，協助中醫藥高質量發展走好最
後一公里。

聯盟於2022年成立，設立中藥材、中醫藥科

技創新、中醫藥產業化、中醫藥商貿四個合作中心。
中醫藥全產業鏈香港中心作為發起機構之一，將於今
年推出 「守創中藥貿易平台」 ，具香港認證、供採智
聯、現金結算、全球流通的四大亮點。梁振英表示，
有好藥材，才有好的中醫、中成藥，中醫藥才能走出
國門，所以好藥材是關鍵的關鍵、基礎的基礎，打造
一個統一、集中、公開的中藥材交易平台十分重要。

身兼中醫藥全產業鏈香港中心顧問及理事的梁振
英表示，該貿易平台地址設在廣州南沙，利用南沙自

由貿易區和粵港合作重大平台的大環境，在南沙的線
上平台進行交易，試業期間不收交易費用，不收佣
金，所有的會員每年交一萬元人民幣的會費，形容這
應該是國家現代中藥發展史上一個較具里程碑意義的
舉措， 「只要我們能夠走好最後一公里，能夠保好國
家在檢測、驗證、品牌、貿易等等這些方面的短板，
未來是屬於我們的。」

全國政協常委、中醫藥全產業鏈香港中心主席高
永文表示， 「守創中藥貿易平台」 可幫助國家更好地

發揮和掌握對於中藥材品質標準的國際話語權，
「透過平台建立一個有規模統一、有即時透明的

資訊的市場，促進國家的中藥材，甚至中成藥都
能以更高質量標準，更有國際性的定價和品質的
話語權，我們認為這樣才是有意義的中藥走向國
際。」

中醫藥界代表以及官、產、學、研代表逾
500人出席一連兩日會議，廣東省政協主席林克
慶、國家中醫藥管理局國際合作司司長吳振斗等
致辭，湖南省政協主席毛萬春、江西省政協副主
席謝茹、廣東省政協副主席王學成等作為聯席會
議成員單位作出工作報告。13個省區市政協及中
醫藥管理部門觀察員出席會議。


